

## Esta Sección

- Cada día presentamos en esta sección a aquellos personajes que, trabajando desinteresadamente y en el anonimato, demuestran su cariño por lo que es nuestro: la Octava Región.
- En el cupón que publicamos diariamente, Ud. puede agregar nombres y nuevas obras realizadas en cualquiera de las 48 comunas de la región. Esta nómina será un auténtico cuadro de honor del trabajo por Chile.

gún los pobladores, se deben principalmente al esfuerzo del Presidente y los integrantes de su Directiva.

De las obras más recientes concretadas, cabe destacar dos, según los antecedentes proporcionados por el propio Presidente vecinal: la ampliación de la Posta de Salud del sector y la dotación de elementos para la construcción de una pasarela para peatones que una dos sectores de la Villa, a través del Estero Nonguén y permita fácil y seguro acceso de los niños a la escuela, separada de gran parte de la población por ese caudal que, especialmente en invierno, es una valla infranqueable.

Los beneficios y los aportes de los pobladores han permitido reunir los materiales básicos, rieles, cemento, chancado y otros elementos con los cuales se han instalado ya las cepas que sustentarán el puente.

La ejecución de la obra corresponde desde luego al servicio de Vialidad que poco a poco va avanzando, pero su realización ha sido posible gracias al trabajo poblacional que ha procurado los materiales.

La Policlínica de Villa Nonguén, fundada por los pobladores hace unos siete años, pero era excesivamente estrecha e inadecuada para cubrir las necesidades del sector así como para brindar mínimas comodidades al personal médico y paramédico que concurre a diario allí.

La Junta Vecinal reunió los materiales y dispuso incluso de la mano de obra para ampliar el local, que ahora cuenta con una sala de espera protegida de las inclemencias climáticas y dispone de dependencias adicionales para facilitar la entrega de leche que se cumple allí, así como la atención de todo tipo de consultas en relación a la salud de la población.

El siguiente paso, explica el dirigente, será obtener la atención materno infantil completa y permanente en este local que ya dispone de las condiciones necesarias para ello.

Las demás obras que preocupan a la Junta de Vecinos, se están realizando con apoyo de organismos oficiales, principalmente con respaldo de la Municipalidad y participación de mano de obra del PEM. Pero esos dos trabajos mencionados, son eminentemente vecinales, producto del esfuerzo de los pobladores por mejorar ellos mismos las condiciones de vida en su sector y merecen, por tanto, ser destacados como acciones en bien del futuro de los pobladores.

temas, las necesidades y también las realizaciones de la Junta de Vecinos que, se



• NO SOLO un aspecto de mejor presentación, sino una amplitud considerablemente mayor, caracterizan a la policlínica de Villa Nonguén. El recinto de atención asistencial ha crecido merced al trabajo de los propios pobladores beneficiarios.

## La que Prepara el Almuerzo Para los Niños de los Demás

• Cocinar para sus hijos constituye una labor habitual y lógica de cualquier madre responsable. Sin embargo, cocinar para los hijos de otros es menos frecuente y todavía más raro, si esta acción es una labor voluntaria, una obligación impuesta a sí misma por una mujer modesta de nuestra región.

El caso lo encontramos en Villa Nonguén, sector residencial que constituye una ampliación de la ciudad hacia los cordones montañosos que la marginan por el oriente. Hay allí unas dos mil familias, con un total aproximado de algo más de 10 mil habitantes, la mayoría gente modesta que ha levantado una vivienda en esos terrenos, con su propio esfuerzo, con sus propias manos.

La situación de necesidad de muchos vecinos del sector ha llevado a la organización y funcionamiento de un comedor infantil, que se surte gracias a los aportes de la Iglesia y con la ayuda de un equipo de jóvenes católicos, que desean mantener su anonimato, como forma de valorar más su acción benéfica.

Pero si bien es cierto que ese Comedor Infantil cuenta con abastecimiento de productos, dispone de un local cedido por el Club de Rehabilitados Alcohólicos de la misma población, si tiene algunos elementos de cocina y vajilla, no dispone de recursos para financiar el trabajo de preparación de los alimentos que cada día recibirán casi 130 comensales pequeños y alborotadores.

Surge entonces la colaboración voluntaria de un pequeño grupo de mujeres, vecinas del sector del sector, madres de algunos de los beneficiarios del comedor, que se impusieron la obligación de cocinar para todos esos niños. Y no es tarea fácil preparar alimentos para más de cien boquitas ansiosas, cada día.

• Laura López, es una de esas esforzadas mujeres que ha resuelto entregar un día a la

semana, poco más o menos, para participar en la tarea. Ella tiene seis niños, la menor de los cuales de sólo 6 años de edad, no va todavía a la escuela, mientras el mayor pisa ya los 12 años. Su marido, pintor de oficio, está sin empleo fijo y sólo realiza algunos "pololos" de cuando en cuando. Ella colabora de cualquier forma al sostenimiento del hogar y a pesar de todo, le queda tiempo para trabajar en favor de otros niños, de los demás niños de la población.

• Es una acción voluntaria tiemplan, que comparte con otras diez madres de Nonguén y que vale sea mostrada como uno de los casos característicos de voluntariado que deseamos destacar cada día, en esta sección.



Laura López, madre de seis niños, su marido cesante, se da tiempo para cocinar en el Comedor Infantil de Nonguén, para los niños de toda la población.